



Saas-Fee

Gemeinde Saas-Fee
www.3906.ch

PROTOKOLL DER BÜRGERVERSAMMLUNG VOM 09. JUNI 2015 IM MUSIKZIMMER DES GEMEINDEHAUSES

Beginn: 21.34 Uhr

Anwesend: 79 BürgerInnen gemäss Präsenzliste, darunter die Bürgerratsmitglieder Roger Kalbermatten, Christa Bumann, Ambros Bumann, Damian Bumann, Tobias Zurbriggen sowie der Bürgerschreiber Bernd Kalbermatten

Entschuldigt: Claude Bumann
Dr. Felix Zurbriggen
Stefan Zurbriggen
Norbert Bumann
Oscar Supersaxo

Vorsitz: Roger Kalbermatten, Bürgerpräsident

Protokoll: Bernd Kalbermatten, Bürgerschreiber

1. Begrüssung

Bürgerpräsident Roger Kalbermatten begrüsst die Anwesenden zur Bürgerversammlung.

Die Einladung zur heutigen Bürgerversammlung ist form- und fristgerecht erfolgt.

Die Anwesenden genehmigen einstimmig ohne Enthaltung per Handerhebung folgende Traktandenliste:

1. Begrüssung
2. Protokoll der Bürgerversammlung vom 15. Dezember 2014; Genehmigung
3. Bauabrechnung Aqua Allalin; Präsentation, Diskussion und Abnahme
4. Jahresrechnung 2014; Präsentation, Diskussion und Abnahme
5. Bericht des Revisors gemäss Artikel 84 Gemeindegesetz; Präsentation, Diskussion und Abnahme
6. Verschiedenes

2. Protokoll der Bürgerversammlung vom 15. Dezember 2014; Genehmigung

Die Anwesenden genehmigen einstimmig ohne Enthaltungen mittels Handerhebung das Protokoll der Bürgerversammlung vom 15. Dezember 2014, auf dessen Verlesen verzichtet werden kann.

3. Bauabrechnung Aqua Allalin; Präsentation, Diskussion und Abnahme

Die Burgerversammlung hat am 27. November 2011 dem Burgerrat die Ausgabenkompetenz für die bauliche Sanierung des Freizeitzentrums Bielen in der Höhe von CHF 6.8 Mio gewährt.

Nach Abschluss der Bauarbeiten belaufen sich die Nettoausgaben auf CHF 6'921'417.--, was einer Kostenüberschreitung von CHF 121'417 oder 1.8 % entspricht.

Nach Abschluss der Sanierungsarbeiten sieht die Schlussabrechnung für die Sanierung des Aqua Allalin wie folgt aus:

Total Investitionskosten, Brutto	CHF 6'955.369.--
Total Zusatzkosten Investitionen Neubau (Anschlussgebühren Wärmepumpe CHF 93'290.--) (Vorsteuerkürzung MWST CHF 115'000.--)	CHF 208'290.--
Total nicht vorgesehene Zusatzkosten für optische Verbesserung Schwimmbad	CHF 90'000.--
Total Zusatzkosten für Sanierung technische Installationen Schwimmbad	CHF 138'000.--
Total Ausgaben / Brutto	CHF 7'391'659.--

Mit Sponsoring-Beiträgen und weiteren Kosten-Gutschriften konnten Einnahmen in der Höhe von CHF 470'242.-- erzielt werden.

Die Nettoausgaben belaufen sich somit auf CHF 6'921'417.--, was einer Kostenüberschreitung von CHF 121'417.-- oder 1.8 % entspricht. Diese Überschreitung ist im Wesentlichen auf eine Vorsteuerkürzung der MWST zurückzuführen.

Gert Bumann erkundigt sich, ob die Kosten der aktuellen Deckensanierung in dieser Schlussabrechnung enthalten sind.

Bürgerpräsident Roger Kalbermatten verneint dies und informiert kurz über die anfallende Deckensanierung:

Nachdem im Verlaufe des Monats Mai auf der Südseite im Schwimmbad kleinere Betonteilchen heruntergefallen sind, hat die Überprüfung ergeben, dass die Nägel und Schrauben der Dachaufhängung grösstenteils durchgerostet sind. Der Burgerrat hat sich daraufhin entschieden, die Decke aus Sicherheitsgründen zu demontieren und neu eine Akustikspritzdecke in Auftrag zu geben. Die Arbeiten sollten anfangs Juli 2015 beendet sein, so dass das Schwimmbad wiederum geöffnet werden kann. Der Burgerrat geht zum heutigen Zeitpunkt von nicht budgetierten Kosten in der Höhe von ca. CHF 250'000.-- aus.

Nachdem keine Fragen und Wortmeldungen eingehen, geht Bürgerpräsident Roger Kalbermatten zur Abstimmung über.

Abstimmungsfrage:

Genehmigen Sie die Schlussabrechnung für das Aqua Allalin mit den Nettoausgaben von CHF 6'921'417 und der entsprechenden Kostenüberschreitung von CHF 121'417.--?

Ja: 76 Stimmen

Nein: 0 Stimmen
Enthaltungen: 4 Stimmen

Die Anwesenden genehmigen die Schlussabrechnung für das Aqua Allalin mit den Nettoausgaben von CHF 6'921'417 und der entsprechenden Kostenüberschreitung von CHF 121'417.-- einstimmig mit 4 Enthaltungen mittels Handerheben.

4. Jahresrechnung 2014; Präsentation; Diskussion und Abnahme

Der Leiter Finanzen Donat Anthamatten erläutert die Jahresrechnung 2014 der Burgergemeinde Saas-Fee, die mit einem Cashflow von rund CHF 1'911 Mio. abschliesst. Es wurden CHF 4.012 Mio. für Investitionen aufgewendet. Es resultierte ein Finanzierungsfehlbetrag von CHF 2.100 Mio.

Der Bürgerpräsident dankt Donat Anthamatten für die ausführliche und informative Präsentation.

Nachdem keine Wortmeldungen eingehen, wird die Jahresrechnung 2014 der Burgergemeinde Saas-Fee einstimmig ohne Enthaltung durch Handerheben genehmigt.

4. Bericht des Revisors gem. Art. 84 Gemeindegesetz; Präsentation, Diskussion und Abnahme

Aufgrund der Abwesenheit von Revisor Oscar Supersaxo übernimmt Gemeindepräsident Roger Kalbermatten die Darlegung des Revisorenberichtes. Er verweist auf den schriftlichen Bericht der Revisionsstelle, der auf den Seiten 26 und 27 des Verwaltungsberichtes 2014 aufgeführt ist. Bürgerpräsident Roger Kalbermatten verliest die wichtigsten Punkte aus dem Revisorenbericht. Es sind keine weiteren Bemerkungen anzubringen. Die Revisionsstelle beantragt der Versammlung die Annahme der Jahresrechnung.

Gemeindepräsident Roger Kalbermatten dankt den Herren Donat Anthamatten und Oscar Supersaxo für ihre Arbeit während des Jahres.

Der Bericht des Revisors wird einstimmig ohne Enthaltung durch Handerheben angenommen.

5. Verschiedenes

Bürgerpräsident Roger Kalbermatten orientiert die Anwesenden über die Sanierung des Autosilos:

Im Budget 2015 der Burgergemeinde Saas-Fee sind für die Sanierung des Autosilos CHF 200'000.-- enthalten. Nachdem die ersten Offerten eingegangen sind, hat der Burgerrat aufgrund dieser Offerten entschieden, die Sanierung zurückzustellen, da das Auftragsvolumen über CHF 400'000.-- betragen würde und somit nicht mehr im Kompetenzbereich des Burgerrates liegt. Der Burgerrat geht zum heutigen Zeitpunkt davon aus, dass die Sanierung im Jahr 2016 gemacht wird.

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen eingehen, bedankt sich Roger Kalbermatten für die konstruktive Mitarbeit und das zahlreiche Erscheinen anlässlich der heutigen Burgerversammlung.

Bürgerpräsident Roger Kalbermatten lädt um 22.02 Uhr zum Aperitif ein.

Der Bürgerpräsident:

Der Burgerschreiber:

Roger Kalbermatten

Bernd Kalbermatten